
第 461回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

令和２年２月 12日（水） 

   午後１時 30分から 午後 2時 40分まで 

 

２  場 所 

いわて若者カフェ（岩手県公会堂地下） 

 

３  出席者 

（１） 委員（７名） 

遠藤 隆     会長 

内宮 眞     委員 

五十嵐 のぶ代  委員 

大久保 牧子   委員 

菊池 ユウ子   委員 

齊藤 謙     委員 

中村 栄美子   委員 

      

（２） 県側（３名） 

    若者女性協働推進室  

          青少年・男女共同参画課長   高井 知行 

主任主査   千葉 隆宏 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

千葉主任主査の司会により開会。 

高井課長から、本審議会に先立ち挨拶を行う。 

（２） 審議会成立 

事務局から、７名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が菊池委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

 

【事務局】 



条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

      

【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【大久保委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番については、法に触れる行為を載せている箇所がありました。 

２番から４番までは性的な描写が多くあり、特に４番は、青少年が手軽に

手に取りやすい漫画であり、所々に写真を掲載するなど、一見事実であるか

のように書かれていますが、青少年が性の逸脱に陥りやすい表現が多かった

です。 

５番は、あたかも事件記事のようなタイトルがついていますが、内容は違

法行為を助長するものが多く見られました。 

 

【五十嵐委員】 

  全冊指定でお願いします。 

１番は、違法行為を助長する内容が多くありましたし、「自販機は路上の金

庫」等といった犯罪を正当化するような表現も気になりました。 

  ２番から４番は、性的描写が多くありました。 

特に４番は、地方の少女を話題にした性的な内容や、地方があたかも治安

が悪いかのような内容がありました。 

  ５番は、偉人を殊更貶めるような内容や、残虐な写真は表現があり、青少

年にはふさわしくないと思いました。 

 

【内宮委員】 

  全冊指定でお願いします。 

１番は、違法行為を助長する記事が気になりました。先日、中学生が隠し

撮りをして検挙された事件もあり、このような記事が青少年に犯罪の手口を

与えているのではないか、と心配になります。 

２番から４番は性的表現が多くあり、特に４番は、違法行為の中に性的な

表現を挿入している内容が目立ちました。 

  ５番は、事実かどうか分からないものを誇大に表現しており、残虐な行為

を誘発するおそれがありました。 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

【斎藤委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番は、青少年が模倣できそうな違法行為を助長する記事がありました。

２番から４番までは、性的な表現が大部分を占めており、青少年の目に触

れさせるのは良くないと感じました。 

５番は、残虐な事件の紹介が多数あり、その内容も、あたかも事実である

ような書き方になっており、犯罪を誘発すると思われました。 

 

【菊池委員】 

全冊指定でお願いします。 

１番は、個人情報を守ると書いておきながら、よく見ると青少年が模倣で

きそうな記事の構成になっていたのが気になりました。 

２番は、性的な描写が多かったほか、温泉での盗撮を助長する内容もあり

ました。 

３番は、性的な記事があったほか、暴力団を政治と結び付け、暴力団を容

認するかのような表現がありました。 

４番は、具体的な県を挙げて、地方に住む女性や財産を狙う内容がありま

した。 

５番は、残虐な写真や記事が掲載されていました。 

 

【中村委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  すべて、審査基準に合致するのは当然ですが、特に４番は、マンガ形式と

なっていて、青少年が気軽に手に取って読んでしまうことを危惧します。 

 

【会長】 

  皆さんと同じように、全冊指定でお願いします。 

  私は特に１番と５番が、実際に実現したら、もしくは起こったら犯罪に直

結すると感じました。 

 

以上、審議会としましては、全冊指定ということで答申させていただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、令和２年３月 17日（火）を提案。    

 


